

swiss export Journal

Fachmagazin der Schweizer Aussenwirtschaft

3/19

CHF 12.–
EUR 10.–
USD 13.–

www.se-journal.com



WISSENSEXPANSION – STÄRKEN STÄRKEN

8 Markus Kaiser
**KAISER AG –
Spitzenleistung
durch Innovation**

10 Priska und Christoph Jansen
**Innovation –
der Schlüssel
zum Erfolg**

32 Noel McEvoy
**Trade Continuity
and
Future Ambition**



ECHTER MEHRWERT DURCH EFFIZIENTE ABLÄUFE IN DER EXPORTLOGISTIK

Als verantwortliche Person für die Exportlogistik werden Sie immer wieder mit neuen Herausforderungen konfrontiert. Auf die Frage nach den Ansprüchen einer professionellen Exportlogistik können die folgenden essenziellen Punkte definiert werden:

- Zuverlässigkeit hinsichtlich Terminierung, Verzollung, Verpackung und Transport sowie die verlässliche Kommunikation zwischen den involvierten Parteien
- Zweckmässigkeit in der Qualität, um auch nur so viel auszugeben wie notwendig
- Effizienz in zeitlicher Hinsicht, bei der Vorbereitung und Abwicklung des Versands
- Möglichst tiefe Gesamtkosten, wobei hier im Sinne einer Gesamtkostenrechnung auch interne Abwicklungskosten berücksichtigt werden müssen

Zielkonflikt zwischen Qualität und tieferen Kosten muss nicht sein

Wenn Sie mit der Optimierung der Exportlogistik in einem Betrieb betraut sind, werden wohl auch in Ihrem Betrieb zwei wesentliche Ansatzpunkte im Zentrum stehen:

1. Der strategische Einkauf

Optimierung der Einkaufspreise durch gezieltes Verhandeln mit den Partnern im In- und Ausland, durch den Abschluss von Volumen-/



Carl A. Ziegler
Geschäftsführung
T-LINK Gruppe Schweiz

Jahresverträgen oder durch zweckmässige Anpassungen von Dienstleistungen oder Produktwahl

2. Die Prozesse

Überprüfung der Abläufe, In- oder Outsourcing von Leistungen wie beispielsweise die Spedition, die zolltechnische Abwicklung oder auch die Verpackung

Die daraus resultierende Herausforderung besteht darin, dass in einem effizient funktionierenden Markt ein Zielkonflikt zwischen Qualität und Kosten besteht. So muss ein Produzent hochwertiger Maschinen bestrebt sein, seine Anlagen zeitgerecht und unbeschädigt am Zielort ausliefern und installieren zu können. Im Falle beschädigter Maschinen und verzögerter Auslieferungen dürfen der damit einhergehende Imageverlust und der finanziell Schaden nicht ausser Acht gelassen werden. So gilt es fortlaufend, einen ausgewogenen Weg zu finden und weiterzuentwickeln, um allen Anspruchsgruppen gerecht zu werden.

Bereitschaft, interne Prozesse aufzubrechen

Wie in vielen anderen Bereichen eines Unternehmens werden auch bei der Optimierung der Exportlogistik die grössten Erfolge erzielt, wenn die Bereitschaft vorhanden ist, bestehende Prozesse zu hinterfragen und aufzubrechen. Dazu gehört, dass im Rahmen einer ehrlichen Vollkostenrechnung die internen Aufwendungen zu berücksich-



und die Vorbereitung der Verzollung direkt an unser Team in der Projektspektion weiter, was zusätzlich Zeit spart.

Mit unserem neuen Standort in Birsfelden profitieren Sie als Kunde zusätzlichen von folgenden Vorteilen:

- Verpackung direkt an der Rheinkante beim Schiffsverlad;
kein weiterer Transport zwischen Verpacker und Hafen
- Handling vom Verpackungsplatz auf das Schiff mit allem nötigen Equipment bis zum 105-Tonnen-Kran
- Kurze Transportwege für den Vortransport innerhalb der Schweiz.
Einsparung zusätzlicher Überbreitenzuschläge, da Vortransport unverpackt z. B. in unseren verbreiterbaren T-LINK-Planen-Aufliegern
- Ökologisch optimierter Transport mit Bahn oder Schiff ab dem Rheinhafen
- Flexible Lagermöglichkeiten/Zollfreilager auch für das Zusammenführen von Gütern aus der EU

Gemeinsam mit Ihnen optimieren wir Ihre Prozesse in der Exportlogistik und sind bestrebt, diese stetig zu verbessern und weiterzuentwickeln. Wir bieten qualitativ hochstehende Leistungen zu einem fairen Preis. Mit einem prozessorientierten Vorgehen bieten wir unseren Kunden einen echten Mehrwert. ●

tigen sind. Wer bereit ist, diesen Weg zu beschreiten, wird erkennen, dass bei der Optimierung der Prozesse das Einsparpotenzial oft wesentlich grösser ist als im Einkauf. Dies mit dem grossen Vorteil, dass optimierte Prozesse oft zu wesentlichen Qualitätsgewinnen führen.

Die T-LINK Gruppe verfolgt als Partner der Schweizer Maschinenindustrie seit rund 30 Jahren genau dieses Ziel und strebt mit ihren internationalen Kunden eine stetige Optimierung der Prozesse an.

Unter diesem Gesichtspunkt hat T-LINK per 1. Oktober 2018 den neuen Standort in Birsfelden am Rhein eröffnet. Aus unserem neuen Exportverpackungsbetrieb können wir somit direkt auf Schiff, Bahn und LKW verladen. Dabei haben wir die traditionellen Vorteile der kombinierten T-LINK-Dienstleistungen mit einem optimal gelegenen Standort ergänzt.

Mehrwert durch Standortvorteil

Da T-LINK seit jeher die Exportverpackung mit einem effizienten VpCI®-Korrosionsschutz erstellt und sich als Spediteur um die professionelle Abwicklung des Transportes inklusive Verzollung kümmert, fällt für Sie die aufwendige Koordination zwischen Verpacker und Spediteur weg. Als Kunde haben Sie bei T-LINK einen einzigen Ansprechpartner. So sparen Sie betriebsintern Zeit, Ressourcen und reduzieren durch weniger Schnittstellen gleichzeitig die Fehleranfälligkeit. Unsere Verpackungsspezialisten leiten Grösse, Gewicht sowie alle relevanten Informationen für die Buchung der Transportmittel